

Vorsitzender der Gemeindevertretung Hohenstein
Herr Sebastian Reischmann
Gemeinde Hohenstein
Schwalbacher Straße 1
65329 Hohenstein

Hohenstein, 29.08.2022

Nutzung von Biogas in Hohenstein

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, u.a. mit den Nachbarkommunen, den örtlichen Landwirten und dem Kreisbauernverband zu prüfen,

1. ob ausreichend Kapazitäten bestehen, um in Hohenstein eine Biogasanlage zu errichten,
2. welche Energiemenge (Strom und Wärme) dabei erzeugt werden kann und welchen Anteil der derzeit in Hohenstein nötigen Menge an Strom und Wärme dies ausmachen würde,
3. wie groß der Flächenbedarf für eine solche Anlage ist,
4. welche privaten Investoren/ mögliche Betreiber der Anlage diese Kosten übernehmen würden,
5. welche Fördermittel (u.a. EU, Bund, Land) es für den Bau und den Betrieb einer (oder mehrerer) Biogasanlage gibt,
6. welche (Gewerbsteuer-)Einnahmen ein solches Kraftwerk für die Gemeinde generieren können,
7. welche Einnahmen ggf. durch den Verkauf von CO₂-Zertifikaten generiert werden können,
8. welche Gesellschaftsformen gemäß HGO möglich sind, damit die Gemeinde Hohenstein selbst komplett oder anteilig Betreiber einer Biogasanlage sein kann,
9. welche Möglichkeiten es gibt, Strom und Wärme möglichst komplett vor Ort zu nutzen und damit energieautark zu werden oder ob es dabei rechtliche Hürden gibt, die gegen ein eigenes Netz sprechen,
10. welche Endkundenpreise für Strom und Wärme am Ende realistisch sind.

Begründung

Während in den letzten Jahren durch das erfolgte und geplante Abschalten von Atom- und Kohlekraftwerken die Menge an in Deutschland erzeugtem grundlastfähigen Strom bereits ein großes Problem für die Versorgungssicherheit war, ist aufgrund der massiven Preissteigerungen bei Öl und Gas und der Versorgungsunsicherheit bei Gaslieferungen auch hinsichtlich der Wärmeversorgung der Bevölkerung ein weiteres Problem hinzugekommen, das sich nur dadurch lösen lässt, dass die Erzeugung von grundlastfähigem Strom und Wärme massiv gesteigert wird. Sowohl hinsichtlich der Versorgungssicherheit wie auch hinsichtlich der Bezahlbarkeit von Energie liegt es im Interesse der Hohensteiner Bürger, alle Potenziale zu überprüfen, die uns selbst dabei zur Verfügung stehen.

Christian Stettler
Fraktionsvorsitzender

CDU FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG HOHENSTEIN

Feldstraße 2, 65329 Hohenstein

Fraktionsvorsitzender: Christian Stettler

Stellvertretende Fraktionsvorsitzende: Manfred Poths, Sebastian Reischmann, Sebastian Willisch